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El arribo de Vallejo a la región: 
Ministra da discurso de 
unidad, pero continúan los 
gestos de distanciamiento 
con la alcaldía de Viña

Encuesta Signos 
en Quillota: Oscar 
Calderón supera a Luis 
Mella en sondeo donde 
además el 55,7% dice 
que su gestión ha sido 
"buena"

Luis Pardo: "Mi 
propósito es ser 
Gobernador Regional 
y no tengo segundas 
intenciones"

Mejoramiento 
de colegios de 
Limache: Municipio 
prepara el reingreso 
a clases

Denuncian nuevo caso de 
publicidad ilegal en Viña del 
Mar: Esta vez en el ex Long 
Beach de Reñaca
• Vecinos presentaron recurso de protección por la instalación de una 
gigantografía de Claro en el frontis del inmueble, sin autorización ni de los 
copropietarios ni de la DOM municipal. Además, advierten que el edificio 
presenta riesgo de derrumbe, problemas eléctricos y que se debía haber 
reparado el año pasado.
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Denuncian nuevo caso de publicidad 
ilegal en Viña del Mar: Esta vez en el ex 
Long Beach de Reñaca

Vecinos presentaron 
recurso de protección 
por la instalación de una 
gigantografía de Claro en 
el frontis del inmueble, 
sin autorización ni de 
los copropietarios ni 
de la DOM municipal. 
Además, advierten que el 
edificio presenta riesgo 
de derrumbe, problemas 
eléctricos y que se debía 
haber reparado el año 
pasado.

H ace diez días los veci-
nos y copropietarios del 
edificio reñaquino Cen-
tro Comercial Reñaca, 

conocido también como "ex Long 
Beach", se despertaron con una 
mala sorpresa: Una gigantografía 
de Claro estaba instalada en el 
frontis del inmueble, el mismo que 
hace poco habían denunciado por 
peligro de derrumbe y que debía 
ser reparado a la brevedad. 

Es por eso que interpusieron un 
recurso de protección con orden 
de no innovar contra Inversiones 
El Canelo Limitada, dueños del 
único local comercial que funciona 
en el segundo piso del lugar, pues 
sin consultar ni tener aprobación 
del resto de los copropietarios del 
edificio ni de la administración del 
mismo instalaron dicha publicidad 
que consideran no solo vulnera sus 
derechos como copropietarios sino 
que también es un peligro para veci-
nos y transeúntes.

En esa línea, el recurso explica 
que "ante el asombro de la Comu-
nidad y de su administración, sobre 
los muros perimetrales del edifi-
cio a la altura del segundo y tercer 
nivel, y disponiendo del bienes de 
dominio común “Fachada", se efec-
tuaron "obras de construcción, 
con luminarias,que permitieron 
adosar tres enormes vallas pu-
blicitarias tipo gigantografía, que 
promocionan a la empresa de te-
lecomunicaciones 'Claro', bajo el 
eslogan 'Juntos hacemos el Fes-
tival', cubriendo la totalidad de 
la fachada del Centro Comercial, 
tanto por la calle Borgoño, como 
por la calleIgnacio Carrera Pinto 
(playa)". 

Dichas obras, según pudo reca-
bar la administración,  se ejecuta-
ron "sin autorización de la Asam-
blea ni de la Dirección de Obras, 
toda vez que se ufanó de tener 
'un trato con la empresa 'Claro'. La 
verdad, se ha generado una situa-
ción muy preocupante, y es que 
esta parte no descarta conductas 
constitutivas dedelito en térmi-
nos de la Responsabilidad Penal 
de las Personas Jurídicas(leyes 
N° 20.393 y Ley de Delitos Econó-
micos N°21.595)".

Por ello piden a la Corte de Ape-
laciones "ordenar a la recurrida 
retirar de manera inmediata las 
obras no autorizadas, ni por la 
comunidad, ni por la autoridad 
pública competente y ordenar a 
la recurrida adoptar todas las 
medidas necesarias para resta-
blecer la fachada del inmueble a 
su estado previo y a disponer las 
medidas de seguridad necesarias 
para resguardar la salud de las 
personas y el medio ambiente", y 
llaman a que la estructura sea reti-

rada "debiendo decretarse la orden 
de no innovar solicitada".  

PELIGRO DE DERRUMBE Y 
ELÉCTRICO

Y hay más. El local del segundo 
piso tiene riesgo de derrumbe y de 
daños eléctricos, según consta en 
una denuncia que interpusieron 
tiempo atrás los copropietarios 
del edificio por Obra Ruinosa en 
el Tercer Juzgado Civil de Viña del 
Mar. "No obstante encontrarse el 
proceso en etapa de apelación, la 
recurrida fue condenada en pri-
mera instancia, y es que se acre-
ditó fehacientemente, que dicho 
local 1 se encuentra en alto riesgo 
eléctrico y estructural, ya que el 
abandono y falta de mantención 
ha afectado gravemente a las ins-
talaciones eléctricas y elementos 
estructurales de esta edificación 
(en los pisos 2 y 3, es decir, Local1), 
y no presenta las debidas garantías 
de salubridad y seguridad mínima".

Pablo Marín, uno de los aboga-
dos del recurso, explicó a Purano-

ticia.cl que "tanto como la empresa 
de publicidad como el propietario 
ha desoído a la administración y 
ante el asombro de los vecinos, han 
instalado esta enorme publicidad 
para la empresa Claro. En razón 
de toda esta situación, esto, la ad-
ministración del inmueble ha in-
terpuesto un recurso de protección 
solicitando el retiro de las obras. 
Además, se han hecho denuncias 
a la Dirección de Obras. Por si 
fuera poco, en aquella zona está 
prohibido este tipo de instalacio-
nes, en atención al artículo 20 del 
plano regulador".

Por ello, anunció que la adminis-
tración del centro comercial "se-
guirá todos los conductos para 
impedir que esta ilegalidad siga 
generando efectos, incluyendo el 
Juzgado de Policía Local y el Mi-
nisterio Público, dada la eventual 
responsabilidad penal de quienes 
resulten responsables".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-nuevo-caso-de-publicidad-ilegal-en-vina-del-mar-esta-vez-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-nuevo-caso-de-publicidad-ilegal-en-vina-del-mar-esta-vez-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-nuevo-caso-de-publicidad-ilegal-en-vina-del-mar-esta-vez-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-nuevo-caso-de-publicidad-ilegal-en-vina-del-mar-esta-vez-en
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" Nosotros acá en el terri-
torio estamos trabajando 
todos y todas juntos. El Go-
bierno central con el mun-

do privado, con las alcaldesas, 
sus funcionarios y funcionarias 
municipales, con dirigentes y di-
rigentas, independientemente del 
color político, y eso es lo impor-
tante y nuestra prioridad”, dijo 
este miércoels la ministra secreta-
ria General de Gobierno, Camila Va-
llejo, tras terminar el Cogrid regio-
nal, a propósito de las críticas hacia 
el cambio de la ministra de Defensa 
Maya Fernández como enlace con 
el trabajo en la Quinta Región por 
los incendios por su propio nombre, 
pero además en medio de la tensión 
que se ha vivido con las alcaldías de 
las comunas afectadas, especial-
mente Viña del Mar.

La vocera de Gobierno indicó que 
todos se encuentran “trabajando 
juntos y juntas porque tenemos 
una tarea mandatada por el Pre-
sidente de la República, tanto los 
que participan por ley en el Co-
grid como los que no participan 
por ley en el Cogrid, pero están 
también aquí apoyando las ta-
reas que se requieren 24/7, en-
tonces la verdad es que tenemos 
bien claras nuestras prioridades 
y vamos a seguir trabajando en 
aquello", y reiteró la postura del 
Gobierno en torno a los motivos de 
los incendios: "La hipótesis central 
de todos y todas acá es que hubo 
intencionalidad, pero es algo que 
tiene que confirmar la Fiscalía y fi-
nalmente la justicia".

Lo dijo tras encabezar la re-
unión del Cogrid regional en 
dependencias de la  Academia 
Politécnica Naval de Chile (Apo-
linav), lugar donde hace algunos 
días comenzaron a realizarse estas 
reuniones de coordinación ante la 
emergencia tras haber estado fun-
cionando en el Estadio Sausalito.

Y si bien es cierto que las pala-

bras de la ministra dan cuenta de 
un sentido de unidad que funciona 
para cubrir los dos flancos que tiene 
el Gobierno abiertos en materia co-
municacional, tanto a nivel central 
como con la alcaldía de Viña del 
Mar, lo concreto es que las señales 
no han ido en esa misma direc-
ción.

Fuentes de Puranoticia.cl daban 
cuenta de que uno de los motivos 
para cambiarse a la sede naval 
de Avenida Las Salinas era, justa-
mente, evitar la presencia cons-
tante de la alcaldesa de Viña del 
Mar, en las reuniones. Esto, por un 
lado, por el protagonismo que ad-
quiría ante la prensa la jefa comu-
nal en desmedro de lo que se bus-
caba comunicar desde el Gobierno 
en torno a la emergencia, como por 
las diferencias de información que 
había con ella. Primero, con las ci-
fras de desaparecidos, luego con los 
montos que costaría la reconstruc-
ción, y finalmente con la existencia 
o no de un plan de emergencias y 
evacuación válido. Además, com-

plicaba que se "apareciera" la 
alcaldesa allí mientras las otras 
dos jefas comunales de comunas 
afectadas, Valeria Melipillán, de 
Quilpué; y Javiera Toledo, de Villa 
Alemana, no podían participar.

Pues bien, una hora después de 
se realizara esta reunión y punto de 
prensa, el municipio viñamarino en-
viaba otro comunicado informando 
de un artefacto presumiblemente 
incendiario encontrado en Reña-
ca Alto: "Vecinos de Reñaca Alto 
alertaron a un funcionario muni-
cipal, sobre la presencia de varios 
sujetos que intentaban prender 
fuego a árboles del sector luego 
de la emergencia por los incen-
dios, quienes huyeron dejando 
botado una rama con un paño 
amarrado en uno de sus extremos 
el cual estaba empapado con un 
líquido. Este elemento de prueba 
y todos los antecedentes fueron 
remitidos a la Fiscalía local para 
colaborar en la investigación que 
el organismo persecutor está reali-
zando", dice el escrito enviado a los 
medios.

Adicionalmente, y en otro intento 
por defender la posición municipal 
tras las acusaciones de no contar 
con un plan de emergencia y eva-
cuación vigente dado a conocer por 
Ciper la semana pasada, además de 
lo informado por Canal 13 respecto 
de las advertencias de Conaf sobre 
los sitios siniestrados, este martes 
la alcaldesa Ripamonti afirmaba 
que “Conaf nos ordena hacer cor-
tafuegos pero lamentablemente 
en los más de los 473 predios en 
los que tenemos que hacerlo, del 
orden de 435 son privados, sin 
tener nosotros la autorización y 
capacidades para poder entrar 
en ellos”, y que el Municipio inició 
la ejecución del Plan de Gestión a 

mediados del 2023 para construir 
y mantener cortafuegos en toda la 
comuna en más de 140 puntos de 
acuerdo con el cronograma pla-
nificado (quebradas, caminos y 
perímetros de sectores poblados 
riesgosos), siguiendo las directrices 
del informe de “Propuesta de Con-
fección Obras de Mitigación y Acti-
vidades de Prevención de Incendios 
Forestales Comuna de Viña del 
Mar” de la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf)".

Además, Ripamonti indicaba 
que "el organismo responsable de 
rango nacional para responder a 
una emergencia es el Servicio Na-
cional de Prevención y Respuesta 
ante Desastres, dentro de cuya ley 
de creación hay obligaciones para 
que las delegaciones del país y para 
que los municipios contribuyan con 
planes de emergencia comunal, el 
cual nosotros entregamos al Con-
sejo de Seguridad Pública, donde 
participan desde la Fiscalía, la 
Subsecretaría de Prevención del 
Delito hasta la Delegación Presi-
dencial, entre otros organismos y 
comunidad organizada”.

Sin embargo, la tensión entre 
ambas autoridades no ha bajado. 
Prueba de ello es la escueta respues-
ta que dio la delegada presidencial 
regional, Sofía González, respecto 
a esto: "Creo que es importante 
que dejemos a las institucionali-
dad hacer las investigaciones y 
revisiones necesarias, y que no 
hagamos opinión ni hipótesis de 
manera anticipada. Voy a insistir 
en lo que ya he mencionado, existen 
ahora investigaciones que están en 
desarrollo y una vez que tengamos 
esa información entonces podemos 
hacer declaraciones".

Posteriormente, la misma de-
legada participó de un video reel 
junto a la vocera Camila Vallejo, 
transmitido a través de la cuenta 
de la ministra desde el Hotel O'Hi-
ggins, en el que muestran cómo se 
trabaja en ese centro de acopio de 
enseres enviados por el Gobierno y 
en el cual no participó la alcalde-
sa Ripamonti, pese a ser un esta-
blecimiento municipal ubicado en 
la Ciudad Jardín. 

El arribo de Vallejo a la región: Ministra 
da discurso de unidad, pero continúan 
los gestos de distanciamiento con la 
alcaldía de Viña

Vocera intentó dar una señal 
política en la zona, en medio 
de los cuestionamientos a su 
nombramiento como enlace 
por los incendios y con la 
álgida tensión que crece 
entre la alcaldesa Macarena 
Ripamonti y la delegada 
presidencial regional, Sofía 
González.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-arribo-de-vallejo-a-la-region-ministra-da-discurso-de-unidad-pero
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-arribo-de-vallejo-a-la-region-ministra-da-discurso-de-unidad-pero
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Encuesta Signos: Ciudadanía 
desaprueba el manejo de las 
autoridades ante la emergencia por 
incendios forestales

Tanto el Gobernador regional 
Rodrigo Mundaca, como las 
alcaldesas de las comunas 
afectadas por las llamas, 
Valeria Melipillán en Quilpué, 
Javiera Toledo en Villa Ale-
mana, y Macarena Ripamonti 
en Viña del Mar, obtuvieron 
gran rechazo sobre su mane-
jo de la crisis.

L a reciente encuesta 
Signos para la Región 
de Valparaíso realizó 
una evaluación al com-

portamiento de las autoridades 
durante la emergencia producto 
del reciente incendio que arrasó 
con diversas poblaciones de va-
rias comunas de la región de Val-
paraíso, el que dejó como saldo 
hasta el momento 132 víctimas 
fatales, además de más de 8.500 
hectáreas afectadas, donde tam-
bién se analizó el liderazgo y capa-
cidad para enfrentar el siniestro, lo 
que arrojó una evaluación relati-
vamente mediocre.

Como fue el caso del Goberna-

dor regional Rodrigo Mundaca, 
ya que al ser consultados en el son-
deo sobre “¿Como evalúa al Gober-
nador Regional Rodrigo Mundaca 
en la gestión de la emergencia de 
los incendios?”, tan solo un 18,9% 
evaluó a la primera autoridad re-
gional de forma positiva, opción 
que fue superada ampliamente 
por quienes aseguran que lo hizo 
mal, con un 23,7%, o que su gestión 
era derechamente “más o menos”, 
la que obtuvo un 52,6% de las pre-
ferencias.

Esto podría haber estado afec-
tado producto del “alto voltaje de 
las declaraciones del Gobernador 
en contra de  terceros no identi-

ficados que según su apreciación 
habrían intencionalmente provoca-
dos los incendios, no le ayudaron a 
marcar mejor puntaje, quedando 
su gestión suspendida en lo pará-
metros de evaluación anteriores 
a los siniestros”, según señala la 
encuesta Signos.

Por otro lado, la evaluación a las 
autoridades comunales de los sec-
tores afectados por las llamas no 
fue muy diferente a la del Goberna-
dor regional, ya que los encuesta-
dos al ser consultados por los roles 
de las alcaldesas Valeria Melipillán 
en la comuna de Quilpué, Javiera 
Toledo en Villa Alemana, y Macare-

na Ripamonti en Viña del Mar, con 
la pregunta “¿Cómo evalúa la ges-
tión de los alcaldes de las comunas 
afectadas por los incendios frente a 
esa emergencia?”, un 30,1% sostie-
ne que lo hicieron mal, mientras 
que un 40,1% califica la gestión 
como más o menos, lo que deja en 
evidencia que más de un 70,2% se 
maifiesta disconforme con la ges-
tión, donde solo un 28,4% conside-
ra que lo hicieron bien.

En esta misma línea, la región 
de Valparaíso continúa eviden-
ciando una mala apreciación por 
parte de sus habitantes, quienes 
consideran con un amplio 59,4% 
que esta está retrocediendo, con-
tra solo un 23,5% que considera 
que la región se encuentra progre-
sando.

Quienes si se llevaron toda la 
mala evaluación durante la emer-
gencia por parte de los encuesta-
dos fue el sistema de peaje en la 
región, donde un 78,3% cataloga 
como mala la gestión del servicio, 
donde un categórico 96,3% ase-
gura que las barreras del peaje 
deben levantarse ante una emer-
gencia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-ciudadania-desaprueba-el-manejo-de-las-autoridades-ante
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Encuesta Signos en Quillota: Oscar 
Calderón supera a Luis Mella en 
sondeo donde además el 55,7% dice 
que su gestión ha sido "buena"

Óscar Calderón se mantiene 
como la principal carta para 
continuar en la alcaldía de cara 
a las próximas elecciones, 
siendo seguido de cerca por su 
antecesor Luis Mella.

L a reciente encuesta Sig-
nos para la Región de 
Valparaíso, arrojó un 
adelanto de lo que serán 

las próximas elecciones munici-
pales para la comuna de Quillo-
ta, en la región de Valparaíso, las 
que tendrán lugar durante el mes 
de octubre del presente año y en 
donde pese a que no ha sido ratifi-
ciado oficialmente se espera que el 
exalcalde Luis Mella que tuvo casí 
30 años en el poder busque repos-
tularse.

Al evaluar la gestión de su al-
calde, el independiente de centro 
Óscar Calderón, una amplia ma-
yoría de los encuestados cataloga 
su gestión como buena, opción 
que arrasó con un 57,5% de las 
votaciones, mientras que un 27,6% 
la señala como regular, y solo un 
14,6% la evalúa derechamente 
como mala.

Bajo este mismo contexto, al 
ser consultados sobre “¿Quién de 
las siguientes personas cree usted 
que puede ser un buen alcalde para 
Quillota en el próximo período?”, 

una gran mayoría mantuvo su 
apoyo al actual edil de la comuna, 
al ser beneficiado con un contun-
tente 35% de las preferencias.

Dentro de la misma línea, el ac-
tual jefe comunal fue seguido de 

cerca por su antecesor Luis Mella, 
de filiación democrata cristiana, 
quien ha manifestado su interés 
por competir en las próximas elec-
ciones por la alcaldía de Quillota, 
logrando un 30,2% del sondeo.

Mientras que, muy por detrás se 
suma el ex concejal de la comuna 
Jaime Tapia (UDI), quien consi-
guió solamente el 7,4% de apro-
bación.

Por otro lado, otras de las prgun-
tas que se añadió en el sondeo fue 
“¿usted considera que la comuna de 
Quillota ha estado mejorando, em-
peorando o se ha mantenido igual 
estos últimos años?”, la que tuvo 
sorprendentes respuestas positi-
vas por parte de los encuestados, 
ya que un amplio 48,1% aseguran 
que la comuna ha ido en eviden-
te mejora, mientras que un 35,8% 
indican que se mantiene igual, y 
solo un 13,2% considera que en los 
últimos años Quillota ha ido em-
peorando.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-en-quillota-oscar-calderon-supera-a-luis-mella-en
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El exdiputado RN espera 
que el sistema electoral se 
modifique para que no hayan 
"incentivos perversos" a 
quienes buscan competir en 
un cargo para quedar posi-
cionados para otro después. 
Además, critica al gobernador 
Mundaca, al alcalde Sharp y 
a la gestión gubernamental 
de incendios: Ha sido "muy 
pobre".

Luis Pardo: "Mi propósito es ser 
Gobernador Regional y no tengo 
segundas intenciones"

L uis Pardo milita en las fi-
las de Renovación Nacio-
nal, fue diputado, y pese a 
que no logró ser reelegido, 

hay quienes dicen que su pasado 
por la Cámara Baja será recordado 
por su especial carisma, su profe-
sionalismo y capacidad de estudio 
de los temas de comisiones y cuan-
do le tocó intervenir. Su debilidad 
sin duda es la calle y el aspecto co-
municacional, pues lo cierto es que 
se dedicó más a ser parlamentario 
que a seguir en campaña, dicen 
quienes lo conocen. Nunca logró 
posicionarse bien en la región fren-
te a sus rivales de lista, pero sí lo 
hizo en las redes políticas y en las 
altas esferas de la centro derecha, 
llegando a ser director ejecutivo del 
Instituto Libertad.

Sus cercanos dicen que tiene una 
gran capacidad para trabajar, y que 
pese a que ha vivido momentos 
complejos en lo familiar en el último 
tiempo, cumplió un rol fundamental 
en la pasada elección de constitu-
yentes y hoy espera su revancha 
en un cargo que -de ganarlo- lo 
transformaría en uno de los políti-
cos con mayor representatividad 
del país: Su desafío ahora es ser 
Gobernador Regional y el también 
ex Presidente de la Archi cree correr 
con ventaja.

Ya inscribió su opción en Reno-
vación Nacional y está a la espera 
de que el partido defina cómo va 
a elegir a su candidato. Si se deci-
den primarias dice que no tiene pro-
blema, pero espera que la derecha 
logre acuerdos con el partido Repu-
blicano para llevar un solo nombre 
a la papeleta de noviembre.

Para el director ejecutivo del 
Instituto Libertad, a propósito de 
que el consejero Percy Marín tam-
bién es precandidato de su partido 
al mismo cargo, "hay un proceso 
interno que debiera dilucidarse en 
los próximos meses, pero yo mani-
festé mi voluntad y disponibilidad 
para ser candidato a gobernador 
regional y estamos trabajando 
ya en todo lo que va a ser nuestra 
propuesta y programa de gobierno, 
además de ir armando los cuadros 
para la campaña".

¿Por qué quiere ser candidato a 
la gobernación regional?

-La gobernación regional es un 
cargo que está muy mal diseñado, 
no tiene las competencias suficien-
tes para hacer una gestión integral, 
pero sí un gobernador regional por 
ser una autoridad electa, en una 
elección que concentra una can-
tidad importante de votos, puede 
impulsar una agenda que movilice 
tanto a los distintos sectores pro-
ductivos, a la comunidad y a la so-
ciedad civil y por supuesto también 
acoplarse con los recursos que ma-
neja donde haya más necesidades 
en el ámbito regional.

¿Cómo ve que se ha llevado a 
cabo la primera gobernación?

- Ha sido bien intrascendente en 
términos de lograr un impacto posi-
tivo, especialmente en las áreas que 
para mí son muy importantes y que 
fueron parte además de la candida-
tura del actual gobernador, como es 
el tema del agua, que no solo tiene 
que ver con la urgente necesidad 
de solucionar el agua potable para 
muchas familias en el sector rural 
que todavía no tienen sus solucio-
nes plenas en ese derecho funda-
mental, sino que también tiene que 
ver con el desarrollo productivo de 
la región y la capacidad de apoyar 
a la pequeña agricultura, a la agri-
cultura familiar campesina que 
está desapareciendo y de apoyar 
también a la agricultura mediana 
y grande que son factores produc-
tivos y generadores de mano de 
obra y de divisa y recursos para la 
región. Por lo menos en lo que fue la 
promesa, no hay un resultado visi-
ble y tampoco lo hay en un tema tan 

importante como es el que estamos 
sufriendo hoy con el desastre de los 
incendios, y que es el ordenamiento 
territorial. De manera que no tengo 
una buena evaluación de la gestión 
que está terminando este año.

Es complejo para los primeros 
gobernadores ejercer muchas 
acciones, considerando las po-
cas atribuciones que tienen. ¿O 
se pudo haber hecho más igual?

- Las atribuciones son pocas, la 
ley quedó muy mal hecha. Yo fui 
muy crítico de esta ley, pero ya es 
un hecho y hay que jugar con estas 
cartas. Pero creo que más allá de las 
competencias que la ley le otorga 
al gobernador, es importante que 
ejerza un liderazgo para movilizar 
voluntades, para sumar esfuerzos 
públicos y privados en aquellas 
áreas donde más se necesita. En 
ese sentido, creo que no ha habido 
una gestión que haya tenido, a lo 
menos, resultados que sean inte-
resantes como para considerar en 
este momento.

En RN también está interesado 
en ser gobernador el conseje-
ro Percy Marín. ¿Cómo se va a 
resolver eso en el partido?

- Hay mecanismos internos que 
están establecidos en los estatutos 
y son los que se tienen que cumplir. 
Por supuesto que todos tienen de-
recho a presentar su candidatura y 
serán los procedimientos institucio-
nales los que resuelvan quién va a 
ser el candidato primero del parti-
do y luego del sector. Y espero que 
haya un solo candidato del sector 
y podamos presentarnos tanto a la 
gobernación como a las distintas 
alcaldías con candidatos apoyados 
por todos quienes compartimos un 
ideario común.

¿Primarias en RN?
- Es una posibilidad que está es-

tablecida y podría ocurrir. Yo estoy 
disponible para todos los mecanis-
mos que se estime conveniente.

¿Cuándo se determinará?
- Creo que lo más importante va 

a quedar resuelto en marzo, por lo 
menos internamente en Renova-
ción Nacional y después se tendrá 
que dirimir respecto de los otros 
partidos.

Republicanos tiene bastante 
interés en competir en la gober-
nación. ¿Cómo ve el escenario si 
Republicanos insiste en aquello?

- No puedo hablar por Repu-
blicanos, pero obviamente lo que 
la ciudadanía que habitualmente 
vota por la derecha esperaría que 
seamos capaces de llevar un solo 
candidato y en ese sentido, eso es 
parte de lo que se tiene que resol-

ver en las conversaciones a nivel 
nacional, porque con Republicanos 
también hay que tener una míni-
ma coordinación respecto de los 
candidatos a alcalde. Espero que se 
llegue a buen puerto en esas con-
versaciones.

¿Por qué cree que sería la mejor 
opción para su sector, conside-
rando que en la anterior elección 
a diputado no le fue bien y Percy 
Marin sí ha tenido buenos resul-
tados últimamente?

- A mí no me fue mal en la última 
elección. La mayoría de los diputa-
dos que fueron electos de los 8 de 
mi distrito tiene menos votación 
que yo, y cuando uno se presenta a 
una elección obviamente el resul-
tado es el que manda, pero los nú-
meros no son malos en términos de 
lo que yo represento especialmente 
en el distrito de la Quinta Región 
interior. Además, creo que tengo su-
ficientes capacidades para crecer 
también hacia el sector de la costa, 
del cual además soy originalmente 
oriundo. Yo soy porteño, estudié en 
Valparaíso, viví en Viña y conozco 
esta región desde siempre.

Siendo de Valparaíso, ¿qué 
cambiaría?

- Tenemos una muy mala gestión 
alcaldicia. Valparaíso está destrui-
do. De ser no solo el puerto principal 
de Chile, sino también una ciudad 
estrella en el país y en Latinoamé-
rica hoy es una pena y vergüenza 
ver cómo está. Parte de lo que está 
pasando es el bloqueo sistemático 
que el alcalde Sharp hizo de todo lo 
que era el desarrollo del borde cos-
tero, de todo el potencial que había 
en torno a potenciar el puerto más 
allá de los perfeccionamientos que 
había que hacerle a esos proyectos. 
Sin embargo, hoy él aparece apo-
yando los mismos proyectos que 
bloqueó sistemáticamente hace 
años atrás, y le significó a Valpa-
raíso perder toda su capacidad de 
desarrollo y crecimiento. Valparaí-
so debe retomar su vocación por-
tuaria, tener las condiciones para 
volver a ser una ciudad turística 
atractiva, y tiene que dar todas las 
facilidades para que el comercio y 
los servicios puedan prosperar y 
para eso se requieren condiciones 
que el actual alcalde no ha sido ca-
paz de generar, por el contrario, ha 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-pardo-y-su-candidatura-a-gobernador-no-estoy-buscando-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-pardo-y-su-candidatura-a-gobernador-no-estoy-buscando-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-pardo-y-su-candidatura-a-gobernador-no-estoy-buscando-esta
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sido un obstáculo para ello.

¿Cómo ve la acción guberna-
mental y de las alcaldías en la 
emergencia de los incendios?

- Muy pobre. Yo he estado en 
emergencias. Me tocó durante el 
gobierno pasado, yo siendo diputa-
do, participar de muchas situacio-
nes muy críticas como las emergen-
cias medioambientales en Quintero 
y Puchuncaví, incendios -no de esta 
magnitud- y situaciones difíciles y 
yo veo la capacidad de respuesta 
muy mala. El gobierno a nivel cen-
tral muy zigzagueante, más preo-
cupado de quiénes van a ser los fu-
turos candidatos a senadores y en 
función de eso cambiar los cargos 
clave, como ocurrió con el ministro 
de enlace y las municipalidades... es 
realmente penoso. Viña del Mar te-
nía planes de contingencia, de eva-
cuación y emergencia que no sólo 
muy cuestionables en su calidad 
sino que además no estaban difun-
didos. Lo que pasó acá, un desastre 
de esta magnitud, donde proba-
blemente aumentemos la cifra de 
fallecidos, realmente da cuenta de 
responsabilidades que probable-
mente no es el momento ahora de 
hacerlas presentes, pero hay res-
ponsabilidades muy grandes que 
deben corregirse para que esto no 

vuelva a ocurrir. Da poca esperanza 
en cómo va a ser la reconstrucción.

¿Qué significó para usted el 
fallecimiento del ex Presidente 
Sebastián Piñera?

- Es una gran pérdida. Me tocó 
trabajar con él en distintos ámbi-
tos y le tenía además de una gran 
admiración, afecto como una per-
sona que cuando uno la conoce se 
da cuenta que es muy distinta de 
lo que muchas veces se la atribuía. 
Tengo un sentimiento de pesar, que 
comparto con mucha gente. Me ha 
impactado cómo esto ha golpeado 
a la ciudadanía y a la gente sencilla, 
en general. Y por otro lado, tratan-
do de ver lo positivo dentro de esta 
tragedia, el reconocimiento del pro-
pio Presidente de la República, Ga-
briel Boric, a lo que tanto criticaron, 
grandes obras que si el país no hu-
biese tenido la suerte de contar con 
un Presidente con las capacidades 
de Sebastián Piñera para recons-
truirnos después del terremoto de 

2010, para sacar a los mineros, para 
conducir la pandemia de la forma 
en que lo hizo, probablemente hoy 
estaríamos mucho peor de lo que 
estamos. 

El propio ex Presidente Piñera 
planteó hace unos años su 
nombre para el Consejo 
Constitucional o para volver al 
Parlamento. ¿Irá a la diputación 
si no le va bien en la candidatura 
a gobernador?

- No, la verdad es que yo nunca 
he estado en la política en función 
de una carrera política. No critico a 
quienes lo hacen, es necesario que 
haya gente joven que se proyecte 
y trace una ruta política. Yo siem-
pre he participado en política en 
tercera, en segunda y en primera 
línea con el ánimo de colaborar y si 
siento que puedo contribuir en una 
posición y tengo el respaldo, como 
ocurre hoy con la gobernación re-
gional, que más que una cosa mía 
ha sido una idea de mucha gente 
que me lo ha propuesto y pedido, 
voy a estar disponible. Pero no ten-
go la ambición o la meta de un car-
go u otro. Creo que los cargos son 
totalmente instrumentales cuando 
uno está en esa disposición. Me cos-
tó mucho ser candidato a diputado, 
dije muchas veces que no, y  hoy si 
no soy candidato a gobernador, no 

tengo idea si iré a emprender otro 
tipo de aventura de ese tipo. Lo que 
sí puedo decir con plena certeza es 
que yo no estoy buscando esta can-
didatura para que sea trampolín de 
otras cosas, creo que eso es tomarle 
el pelo y faltarle el respeto a la gen-
te.

¿Hay quienes sí están haciendo 
eso?

- Sí, creo que el sistema está mal 
diseñado, y hay mucha gente que 
dice 'voy a ser candidato a gober-
nador, voy a perder pero voy a que-
dar con votos suficientes para ser 
candidato a diputado o senador'. Y 
creo que eso habla mal de quienes 
piensan y operan así, pero también 
habla de que tenemos que corregir 
el sistema y buscar un calendario 
electoral que no genere esos in-
centivos perversos, porque al final 
del día la gente debiera votar por 
alguien que efectivamente quiera 
y aspire al cargo al cual está postu-
lando.

-¿Quiénes?
- No voy a entrar ahí, es rebajar 

el debate, pero en el plano del di-
seño del sistema hay un punto que 
se tiene que anotar y por mí yo doy 
absoluta certeza que mi propósito 
es ser Gobernador Regional y no 
tengo segundas intenciones.

Anuncian fin de restricción de 
circulación para vehículos particulares 
en zonas afectadas por incendios en la 
región de Valparaíso

Se resolvió dejar sin efecto la 
restricción de circulación "de 
todos los vehículos particula-
res en las comunas de Viña del 
Mar, Quilpué, Villa Alemana y 
Limache, a contar del día vier-
nes 16 de febrero de 2024".

L a Jefatura de la Defensa 
Nacional de las provincias 
de Marga Marga y Valpa-
raíso anunció el fin de la 

restricción vehícular en Viña del 
Mar, Quilpué, Villa Alemana y Li-
mache, comunas de la región de 
Valparaíso afectadas por devasta-
dores incendios forestales.

La medida impuesta el martes 6 
de febrero de 2024 estaría vigente 
hasta el miércoles 21 del mismo 
mes.

Pero a través de un bando (co-

municado), se informó que se resol-
vió dejar sin efecto la restricción de 
circulación "de todos los vehículos 
particulares en las comunas de 
Viña del Mar, Quilpué, Villa Alema-
na y Limache, a contar del día vier-
nes 16 de febrero de 2024".

Además, se indicó que se man-
tiene el toque de queda en los sec-
tores afectados por los incendios y 
la prohibición de ingresar vehículos 
particulares a las zonas afectadas, 
por lo que resulta a la fecha "inne-
cesario mantener una restricción 
vehicular de dos dígitos en las 
comunes de Viña del Mar, Quilpué, 
Villa Alemana y Limache".

Bajo ese contexto se "procede 
dejar sin efecto la restricción a la 
circulación de vehículos particu-
lares dispuesta en el Bando N*11".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-pardo-y-su-candidatura-a-gobernador-no-estoy-buscando-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/anuncian-fin-de-restriccion-de-circulacion-para-vehiculos-particulares
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Mejoramiento de colegios de Limache: 
Municipio prepara el reingreso a clases

E l Municipio de Limache – a 
través de su departamen-
to de Educación – ejecuta 
un programa de moder-

nización de espacios educativos 
en establecimientos municipales. 
En los colegios Brasilia y Héroes 
de Chile, el Liceo de Limache y las 
escuelas Teniente Hernán Meri-
no, Mixta 88 y Rural Tabolango, 
se concretan trabajos en diferen-
tes espacios de uso de estudiantes, 
profesores y auxiliares. El alcalde 
de Limache, Daniel Morales, su-
pervisó el avance de las obras.

internet y la construcción de dos 
ascensores para accesibilidad 
universal.

Patricio Navarrete, director de 
Educación, destacó el trabajo coor-
dinado con las comunidades edu-
cativas: “estos son compromisos 
de gestión que se han proyectado. 
Por más de ocho años hemos ido 
cumpliendo los requerimientos 
que también nos pide el Ministe-
rio de Educación. Lo positivo es que 
estamos recibiendo cada vez más 
niños en nuestro sistema y junto al 
equipo hemos diseñado una estra-
tegia para que en este último año 
entreguemos nuestros estableci-
mientos en el mejor nivel posible. 
Los trabajos se hacen en sintonía 
con las comunidades escolares, 
ellos nos retroalimentan con las 
necesidades del día a día”.

LOGROS EN EDUCACIÓN
Uno de los ejes de la gestión 

municipal de Limache es la edu-
cación. Algunos hitos trascenden-
tes conseguidos en 10 años son: la 
matrícula en colegios municipales 
aumentó en más de un 100% (de 
2.175 a 4.150 estudiantes); cerca del 
87 % de las y los alumnos aprenden 
a leer en 1° básico; 4 colegios im-
parten enseñanza básica y media, 

3 de ellos desde la educación pre-
escolar; los jardines municipales 
tienen acreditación del MINEDUC 
y son los primeros de la región en 
lograrlo; los sueldos y las cotiza-
ciones previsionales de profeso-
res y profesoras están al día y sin 
deudas; los centros de padres es-
tán activos y tienen sentido de per-
tenencia respecto a su colegio; los 
estudiantes reciben  útiles y tex-
tos escolares sin costo, iniciativa 
que significa un apoyo económico 
importante en tiempos difíciles. 
Según el calendario del MINEDUC, 
el reingreso a clases es el día martes 
5 de marzo.

En seis establecimientos 
de la comuna se concretan 
trabajos de renovación de 
infraestructura. La inver-
sión total alcanza los 800 
millones de pesos.

En la comuna de Padre Hurta-
do de la región Metropolitana 
fue hallado el acusado, un 
joven de 22 años, quien no 
tiene antecedentes penales 
y asegura que “todo era una 
broma”.

“Seremos responsables hasta 
el último día de nuestra gestión y 
aunque se habla del traspaso de 
los colegios al Servicio Local de 
Educación vamos a invertir has-
ta el último día. Si no lo hacemos, 
el SLEP no concretará inversiones 
a corto plazo y son los estudiantes 
los que van a ser perjudicados con 
una infraestructura deficiente o no 
adecuada para lo que nuestros es-
tudiantes necesitan. No queremos 
que Limache pierda su liderazgo 
en la línea de educación, uno de 
los pilares sobre el que hemos 
construido nuestra gestión muni-
cipal”, comentó la primera autori-
dad comunal.

Sin embargo, el alcalde de la co-
muna insiste en que los Servicios 
Locales de Educación han demos-
trado ser ineficientes en la admi-
nistración de los establecimientos 
municipales y que su implementa-
ción debiese suspenderse.

Los trabajos en seis colegios 
municipales contemplan: construc-
ción de nuevas salas, camarines 
y casinos; ampliación y mejora-
miento de espacios educativos y 
deportivos, enfermería, sistema 
de drenaje de agua para evitar 
inundaciones, instalación de pun-
tos de red para conectividad a 

Identifican a sujeto que amenazaba a 
través de redes sociales a alcaldesa de 
Quilpué Valeria Melipillán

P ersonal de la Policía de In-
vestigaciones (PDI) llegó 
hasta la comuna de Padre 
Hurtado, en la región Me-

tropolitana, luego de una denuncia 
realizada por la alcaldesa de Quil-
pué Valeria Melipillán, quien rela-
tó estar siendo víctima de una se-
rie de amenazas por parte de un 
sujeto a través de redes sociales. 

Bajo este contexto, efectivos po-
liciales lograron dar con el para-
dero del acusado, el que le enviaba 
a la edil una serie de escritos a tra-
vés del servicio de mensajería de la 
red social Instagram. 

El subprefecto de la Brigada de 
Investigación Policial de la PDI de 
Quilpué Rodrigo Gadaleta, señaló 
que la búsqueda del sujeto se inició 
por el “delito de amenazas contra 
las personas y propiedades”. Los 
detectives realizaron la investiga-
ción en conjunto “con la Oficina de 
Análisis Criminal de Viña del Mar 
y a la Brigada Investigadora del 
Cibercrimen de Valparaíso a reali-
zar las diligencias pendientes a la 
individualización y ubicación del 
imputado”.

Luego de las labores investiga-

tivas de la PDI, se logró dar con la 
identidad del acusado, quien co-
rrespondía a “un hombre de 22 
años, sin antecedentes policiales, 
el cual ubicado y entrevistado en 
la comuna de Padre Hurtado en 
la Región Metropolitana. El cual 
argumentó que las amenazas 
eran una broma, situación que fue 
informada al Ministerio Público de 
esta ciudad, quien instruyó remitir 
los antecedentes en la presente in-
vestigación”.

De esta forma, será la Fiscalía 
Local de Quilpué quien deberá 
dirimir sobre las evidencias, si es 
que configuran el delito por el que 
se le acusa, además de decidir si se 
procederá a su próxima formaliza-
ción.
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Editorial

D efinitivamente el nego-
cio de la publicidad de 
vía pública está desa-
tado, es un verdadero 

mercado en donde se hace y des-
hace a vista y paciencia de las au-
toridades  que -en general- hacen 
vista gorda ya sea por simple igno-
rancia o inoperancia.

Lo sucedido en Reñaca en el ex 
Long Beach, denunciado por veci-
nos en Puranoticia.cl, es una gota 
más que se suma a un vaso por 
el que ha pasado un verdadero 
tsunami de letreros desplega-
dos en Viña del Mar y Concón 
que literalmente son ilegales, no 
tienen autorización de la Direc-
ción de Obras correspondientes, 
están instalados -algunos- inclu-
sive en el propio Santuario de la 
Naturaleza de las dunas y hasta 
antiguos letreros que eran para 
anunciar obras viales, como el 
que se encuentra al llegar a la ro-
tonda de Concón desde el interior, 
son "tomados" por empresas que 
revenden estos espacios a grandes 
avisadores.

Sumado a lo de Reñaca tene-
mos el hasta ahora extraño con-
venio por las luces ornamentales 
de Viña, el mismo que claramente 
esconde atrás este lucrativo y millo-
nario negocio que en pleno verano 
inclusive hasta se triplica en valores 
y ubicaciones.

Si uno va a balnearios como 
Zapallar, Papudo, Pucón o Villarri-
ca, por ejemplo, destinos turísticos 
como Viña del Mar y Concón, tam-

bién ve muchísima publicidad en la 
vía pública, no obstante ésta se en-
cuentra claramente identificada. El 
empresario propietario de aque-
lla paleta o unipole no se preocu-
pa más allá, como tiene todo en 

regla promociona su empresa y le 
da identidad a la publicidad.

En Viña del Mar, sobre todo en 
las pantallas led, también pasa lo 
mismo. Empresarios locales y em-
presas de Santiago tienen identi-
ficados los lugares, pero en otros 
lados no.

Son más de una decena los letre-
ros que no se sabe quién es el due-
ño, quien a costa de la ignorancia 
popular en esta materia, factura 
todos los meses millonarios mon-
tos por aquellas ubicaciones que no 
cuentan con ninguna legitimidad.

Las marcas y las agencias pu-
blicitarias de Santiago se expo-
nen a millonarias multas, eso si 
los alcaldes y alcaldesas hicieran 
la pega y simplemente cuidaran el 

La publicidad en la vía 
pública está desatada

entorno de la ciudad. O, al menos, 
que hicieran cumplir sus planos 
reguladores. Eso es lo mínimo que 
uno le podría pedir a la autoridad 
que debe velar por el buen vivir de 
sus vecinos.

Ahora veremos qué sucede con 
esta mega estructura publicitaria 
puesta en Reñaca. Será la justicia, 
quizás, la que abra un preceden-
te para que veamos qué se debe 
hacer con este tipo de verdadero 
tráfico de letreros ilegales que 
plaga nuestras comunas. Hay que 
estar atentos y ver cómo actúan las 
impávidas autoridades alcaldicias, 
quizas más preocupadas de figurar 
en la prensa o de cómo reelegirse 
antes de hacer lo que simplemente 
les mandata la ley.

Miércoles 14 de febrero
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Roban auto, moto y 
computadores desde casa en 
Ñuñoa: Víctima se escondió 
debajo de una cama junto a su 
mascota

La mañana de este miércoles, 
exasesores del fallecido expre-
sidente Sebastián Piñera con 
autoridades de Gobierno se 
reunirán para colaborar en la 
emergencia por incendios.

La instancia será llevada a 
cabo por la ministra de Desa-
rrollo Social, Javiera Toro, en la 
que también participarán Juan 
Andrés Fontaine, Cristóbal Lira, 
Karla Rubilar, Rodrigo Pérez, 
Iván Poduje y Jaime Bellolio, 
entre otros.

Ex asesores de Sebastián 
Piñera asistirán a reunión 
con el Gobierno: abordarán la 
emergencia por incendios en 
la región de Valparaíso

Sobre el encuentro anunciado 
este martes, Toro manifestó que 
se ha “propuesto conversar con 
todos los sectores, con personas 
que tengan distintos tipos de 
experiencias”.

Bajo este contexto, aseguró 
que siempre mantiene la “vo-
luntad de escuchar a quienes 
tienen saberes, conocimientos 
y aprendizajes que son vitales 
para hacer una reconstrucción 
que sea exitosa”.

La actividad será encabezada por la ministra de Desa-
rrollo Social Javiera Toro, la que busca colaborar en la 
catástrofe.

La madrugada de este miér-
coles, al menos cuatro sujetos 
desconocidos ingresaron a un 
domicilio en la comuna de Ñu-
ñoa, en la región Metropolitana, 
donde sustrajeron una serie de 
especies.

El hecho ocurrió específica-
mente en avenida Ossa con Emi-
lia Téllez, donde los delincuentes 
derribaron el portón del acceso 
vehicular a la vivienda para ha-
cer ingreso y conseguir un gran 
botín. 

Ante el hecho, el único mo-
rador que se encontraba al in-
terior del inmueble, tomó a su 

perro y se escondió bajo de una 
de las cama para evitar una po-
sible agresión por parte de los 
antisociales.

El teniente José Villarroel, 
oficial de ronda de la Prefec-
tura Santiago Oriente, señaló 
al respecto que “una cantidad 
indeterminada de sujetos ingre-
saron a este domicilio, forzando 
el portón de acceso vehicular y 
posteriormente ingresaron al 
domicilio para sustraer una se-
rie de elementos, entre ellos un 
vehículo, una motocicleta, com-
putadores, celulares y otros do-
cumentos personales”.

Miércoles 14 de febrero

 Al menos cuatro sujetos desconocidos ingresaron a una 
vivienda forzando el portón del acceso vehicular, desde 
donde sustrajeron diversas especies.

Pareja es detenida por robo 
con secuestro: una de las 
víctimas fue violada

La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a una pareja de na-
cionalidad chilena por su presun-
ta participación en un secuestro y 
robo con violación que se registró 
en la región Metropolitana, cuan-
do la víctima salía desde el Espacio 
Riesco ubicado en la comuna de 
Huechuraba. 

El subprefecto Hassel Barrientos, 
jefe de la Bipe Metropolitana, seña-
ló que los imputados fueron deteni-
dos “por su responsabilidad como 
autores en el delito de secuestro, 
robo y robo con violación”.

Para perpetrar los ilícitos, los 
acusados hacían uso de un vehí-
culo que aparentaba ser un taxi 
con el que paseaban en cercanías 
de diversos eventos, con el fin de 
recoger a sus potenciales vícti-
mas. 

"Cumplía con los colores re-
glamentarios, pero no era un taxi 
que estaba registrado como tal. 
Tampoco tenía grabado las pla-
cas patentes en sus puertas como 
corresponde en este tipo de vehí-
culos", agregó el detective sobre el 
vehículo. 

Uno de los casos que se les inves-
tiga al hombre y la mujer, ambos de 
20 años de nacionalidad chilena, 
fue un hecho ocurrido el 28 de 
enero pasado, cuando una mujer 
salía desde el mencionado centro 
de eventos.

Respecto a este hecho, el sub-
prefecto Barrientos explicó que 
“abordan a una pasajera que salía 
desde un evento en Espacio Riesco, 
a quien la trasladan, conforme a sus 
indicaciones, hasta su domicilio. Sin 
embargo, estos sujetos cambian el 
rumbo hasta otro sector, donde la 
intimidan con armas de fuego y 
es obligada a entregar todas sus 
especies de valor”.

“De igual forma hacen uso de sus 
tarjetas de crédito en distintos caje-
ros automáticos de ese sector noro-
riente. Luego la víctima fue aban-
dona y denunció los hechos, por lo 
que se inició la investigación de la 
causa”, añadió.

Por otro lado, la Brigada de De-
litos Sexuales de la PDI detalló que 
tanto el hombre como el auto uti-
lizado para cometer los delitos 
estarían asociados a otro hecho 

delictual, un robo con violación 
que habría tenido lugar en noviem-
bre del 2023, donde el acusado ha-
bría sustraído pertenencias a su 
víctima, a quien luego la habría 
violado.

De esta formas, ambos fueron 
formalizados y quedaron en pri-
sión preventiva, y el tribunal esta-
bleció 90 días como plazo para la 
investigación.

Para cometer los 
delitos, el hombre y la 
mujer de nacionalidad 
chilena utilizaban 
un vehículo que 
aparentaba ser un taxi, 
con el que se paseaban 
en cercanías de eventos 
nocturnos para recoger 
a sus víctimas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ex-asesores-de-sebastian-pinera-asistiran-a-reunion-con-el-gobierno
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/roban-auto-moto-y-computadores-desde-casa-en-nunoa-victima-se-escondio
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pareja-es-detenida-por-robo-con-secuestro-una-de-las-victimas-fue-violada
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Primera sesión 
del Gabinete 
Pro Seguridad 
anunciado por 
Boric tendrá lugar 
este miércoles

Dos ciudadanos colombianos son 
detenidos al ser sorprendidos 
portando más tres kilos de 
diferentes drogas en Cabrero

"Acá hay una amenaza clara y no minimizamos ni un 
segundo la sensación de inseguridad. No solo nos 
preocupamos, sino que nos ocupamos", fueron parte de los 
dichos del mandatario para comunicar la instancia, la que 
tendrá como objetivo afrontar la crisis de seguridad.

Con la ayuda de canes 
detectores de drogas, 
el OS7 de Los Ángeles 
logró la incautación de las 
sustancias ilícitas.

Dos hombres de nacionalidad 
colombiana fueron detenidos en 
la comuna de Cabrero, en la re-
gión del Bío Bío, al ser sorprendidos 
transportando al menos 3 kilo-
gramos de diferentes drogas.

La operación logró éxito gracias 
al trabajo de las policías, quienes se 
encontraban acompañados de los 
canes detectores de drogas.

“Esta sección especializada de 
Carabineros y gracias a los dife-
rentes servicios que realizamos con 
apoyo de personal de la Tenencia 
Carretera Bío Bío, se logró dete-
ner a dos ciudadanos adultos de 
nacionalidad colombiana; por-
taban entre sus pertenencias la 
cantidad aproximada de tres ki-
los de diferentes tipos de drogas. 
Estos hechos fueron puestos a dis-
posición de la Fiscalía Local de Los 
Ángeles a fin de ejercer la acción 
penal correspondiente”, expuso el 

teniente Juan Contreras Ortiz, jefe 
subrogante de la Sección OS7 de 
Los Ángeles.

“Es importante destacar que 
estos resultados se logran gracias 
al gran trabajo que realizamos 
como Carabineros OS7, con la fi-
nalidad de prevenir el paso de 
droga por nuestra provincia”, ase-
guraron sobre el proceso.

Breves

Presidente Boric entrega 25 nuevos vehículos 
a Gendarmería: “No vamos a permitir que el 
delito y la delincuencia avancen en Chile”

La nueva flota de la institución cuenta con modernos 
dispositivos, los que serían “para garantizar el éxito de las 
misiones a las que se encomienda Gendarmería”, ya que, 
según sostuvo el mandatario “la tranquilidad de las familias 
chilenas es nuestra prioridad”.

La mañana de este miércoles, el 
Presidente Gabriel Boric realizó 
la entrega de 25 vehículos nue-
vos, entre furgones y camionetas, 
a Gendarmería.

En una ceremonia que se llevó 
a cabo en el frontis del palacio de 
La Moneda, el gobierno entregó 
la nueva flota, en la que destacan 
los modernos furgones a los que 
tendrá acceso la institución, los 
que están equipados con un sis-
tema de cámaras de monitoreo 
con visión infrarroja, sistema de 
protección contra golpes y otros 
mecanismos “para garantizar el 
éxito de las misiones a las que se 
encomienda Gendarmería”, según 
expuso el propio Mandatario. 

La nueva incorporación consta 
de siete furgones para traslado 
de internos, 16 vehículos del tipo 
station wagon y una camioneta 
para traslado del personal, lo que 
significó una inversión de más de 
$1.148 millones.

“Todos quienes estamos invo-
lucrados en la tarea del resguardo 
de la seguridad pública puedan 
contar con los recursos necesa-
rios para poder llevar adelante 
su misión de la mejor manera, de 

manera austera y segura”, agre-
gó el Jefe de Estado.

En esta línea, Boric sostuvo 
que “la tranquilidad de las 
familias chilenas es nuestra 
prioridad, que no podemos 
permitir y no vamos a permitir 
que el delito y la delincuencia 
avancen en Chile”.

El nuevo aporte al parque au-
tomotriz “significan un apoyo 
contundente a las labores que 
desarrolla Gendarmería, en un 
contexto que exige saber a estas 
alturas de los diversos desafíos 
en materia de seguridad pública 
y los avances de esta”, añadió 
por su parte el director de Gen-
darmería, Sebastián Urra.

De esta forma, indicó que los 
nuevos vehículos llegar a apor-
tar “al fortalecimiento de las 
capacidades operativas insti-
tucionales, en lo que respecta al 
traslado de población penal y de 
personal penitenciario, bajo es-
tándares que permitan garan-
tizar la seguridad de dichos 
procedimientos y en condicio-
nes dignas, de acuerdo a los li-
neamientos internacionales en 
materia de derechos humanos”.

La jornada de este miércoles se 
llevará a cabo la primera sesión 
del Gabinete Pro Seguridad, que 
fue anunciado por el Presidente Ga-
briel Boric y que buscará afrontar 
la crisis de seguridad.

Se espera que la instancia cuente 
con la presencia del mandatario, la 
ministra del Interior, Carolina Tohá; 
el ministro de Hacienda, Mario Mar-
cel; el subsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve; el subsecretario de 
Prevención del Delito, Eduardo Ver-
gara; el subsecretario de Defensa, 
Ricardo Montero y el subsecretario 
de Justicia y Derechos Humanos, 
Jaime Gajardo.

El Gabinete Pro Seguridad fue 
anunciado hace algunas semanas 
por el mandatario, quien señaló 
que decidió instituir “un gabinete 
especial de seguridad para poder 
tener una visión integral que esté 
funcionando todas las semanas 
respecto a los problemas y desa-

fíos de seguridad que tenemos en 
el país".

Bajo esta línea, recalcó que "la 
seguridad la vamos a conseguir 
no solamente enfrentando y des-
articulando a los delincuentes, 
sino potenciando la cohesión so-
cial”.

"Acá nos necesitamos todos, 
basta de pelea chica. Para enfren-
tar la delincuencia nos necesita-
mos todos. Estamos trabajando 
con rigor, con compromiso para 
poder asegurarle tranquilidad a 
nuestro pueblo", agregó.

Sobre este contexto, el Jefe de 
Estado aseguró que "no queremos 
convertirnos en otros países de la 
región. Acá hay una amenaza cla-
ra y no minimizamos ni un segun-
do la sensación de inseguridad. 
No solo nos preocupamos, sino 
que nos ocupamos".

Miércoles 14 de febrero

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-entrega-25-nuevos-vehiculos-a-gendarmeria-no-vamos-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-ciudadanos-colombianos-son-detenidos-al-ser-sorprendidos-portando
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-ciudadanos-colombianos-son-detenidos-al-ser-sorprendidos-portando
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/primera-sesion-del-gabinete-pro-seguridad-anunciado-por-boric-tendra
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Tras millonario pago, revocan prisión 
preventiva de exalcalde de Vitacura 
Raúl Torrealba: Deberá cumplir arresto 
domiciliario total

El exjefe comunal se 
mantenía desde el viernes 
16 de junio del 2023 en el 
Anexo Penitenciario Capitán 
Yáber, al ser acusado de 
fraude al fisco, asociación 
ilícita y lavado de activos.

E ste miércoles, el Cuarto 
Juzgado de Garantía 
de Santiago modificó la 
medida cautelar para 

el exalcalde de Vitacura Raúl To-
rrealba, quien es acusado por los 
delitos de fraude al fisco, asocia-

ción ilícita y lavado de activos.
De esta forma, el tribunal deter-

minó revocar la prisión preventi-
va que cumplía desde el viernes 16 
de junio del 2023 en el Anexo Pe-
nitenciario Capitán Yáber el ex jefe 
comunal, la que reemplazó por 

arresto domiciliario total, arraigo 
nacional y prohibición de acer-
carse a los querellantes. 

Cabe mencionar que, el exedil se 
desempeñó como la máxima auto-
ridad en la comuna entre los años 
1996 y 2021, periodo por el cual es 
acusado de dirigir una asociación 
ilícita, la que habría llevado a cabo 
en conjunto con otros funcionarios 
de la municipalidad de Vitacura. 

Dentro de la investigación, Fis-
calía acusa a Torrealba de des-
viar 760 millones de pesos hacia 
sus cuentas, indagatoria que ade-
más arrojó que el exalcalde de Re-
novación Nacional mantenía una 

cuenta bancaria con más de 2.300 
millones de pesos, mientras que 
fajos de billetes fueron hallados 
entre las paredes de su segundo 
domicilio ubicado en la región de La 
Araucanía.

Por otro lado, los demás im-
putados por la causa se tratan de 
Domingo Prieto, excolaborador 
de Torrealba y testigo principal de 
la acusación en su contra, Antonia 
Larraín, Augusto Silva, Arnaldo 
Cañas y Renato Sepúlveda, todos 
en arresto domiciliario. 

Según expuso el fiscal jefe de la 
Fiscalía Santiago Centro, Fran-
cisco Jacir, uno de los motivos del 
cambio en la medida cautelar de 
Torrealba se debe a un millonario 
pago. "El imputado hizo un depó-
sito, con el objeto de reparar el 
mal causado, de $100 millones, 
que se suma a una cifra cercana a 
los $128 millones que ya con ante-
rioridad había pagado al tribunal", 
reveló.

Diputado Ibáñez llamó a "bajar un 
cambio" y ponerse a "disposición de 
los acuerdos"
E l presidente de Conver-

gencia Social (CS), Diego 
Ibáñez, aseguró que “la 
muerte del expresiden-

te Sebastián Piñera y la tragedia 
por los incendios en la región de 
Valparaíso, generó un clima en el 
cual tenemos que ponernos de 
acuerdo y dejar las pequeñeces 
de lado”.

En diálogo con radio Cooperati-
va, el parlamentario agregó que “he 
visto muy buena disposición y yo no 
quisiera tampoco entender que 
esa buena disposición necesa-
riamente es por la muerte de un 
expresidente, que es muy lamen-
table las circunstancias en las que 
falleció".

"Yo me quedo con lo que dije-
ron los diputados Andrés Longton 
y Diego Schalper, de avanzar con 
mayor grado de unidad y yo qui-
siera que esa sea la invitación”, 
complementó.

Ibáñez sostuvo que “he visto a 
muchos parlamentarios intentando 

ayudar a una u otra familia de for-
ma anónima en esta catástrofe. Yo 
creo que eso es lo que finalmente 
la gente quiere de la política, que se 
ponga a disposición del servicio 
público y eso implica a veces ba-
jar un cambio y ponerse a disposi-
ción de un acuerdo, aunque no me 
guste el resultado final”.

Particularmente respecto a esos 
acuerdos, el legislador se refirió a la 
reforma previsional que en enero 
pasado se aprobó en general en la 
Cámara de Diputados y pasó a la 
Comisión de Trabajo del Senado.

“El expresidente Piñera propuso 
un 3-3 que mucha gente de ese color 
político rechazó en este primer trá-
mite. Bueno, veamos en el segundo 
trámite como eso lo contemplamos 
y sacamos adelante esta reforma 
para que la gente viva mejor, si ese 
es el objetivo que todos estamos 
buscando”, indicó.

“Tenemos que dialogar y a ve-
ces tenemos que aceptar cosas 
que no nos gustan. Y yo creo que 

más que un aprendizaje, eso es par-
te de la política de todos los tiem-
pos. Cuando tú tienes un fenómeno 
de sociedad donde hay mucha gen-
te que piensa distinto, es natural 
que tú en algún momento tengas 
que trabajar por ese que piensa dis-
tinto para que lo que tú crees que 
es distinto sea válido para todos", 
agregó.

En relación a la reforma previ-
sional, el diputado manifestó que 
“yo creo que aquí hay un llamado 
para todos los sectores a también 
valorar cuánto ha servido la con-
traparte, porque estoy seguro que 
hay muchos en la derecha que no 
quieren aprobar algo sobre lo 
cual yo al menos no tenga un poco 
de acuerdo y al mismo tiempo ne-
cesitan aprobar algo con lo cual 
en parte estén de acuerdo”.

Finalmente, el timonel de Con-
vergencia Social manifestó que 
“ese equilibrio yo creo que se pue-
de encontrar en el Senado y ese es 
el llamado que hacemos”.

El presidente de Conver-
gencia Social declaró que 
"tenemos que dialogar 
y a veces tenemos que 
aceptar cosas que no nos 
gustan".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tras-millonario-pago-revocan-prision-preventiva-de-exalcalde-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-ibanez-llamo-a-bajar-un-cambio-y-ponerse-a-disposicion-de
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El capitán de Carabineros, Patricio 
Moya, informó que cuatro sujetos 
usaron armas de fuego para intimidar 
a la familia.

D urante la madrugada 
de este miércoles en la 
comuna de Las Cabras, 
región de O'Higgins, una 

madre y su hija de 4 años fueron 
víctimas de un secuestro.

Las víctimas fueron halladas 
con vida horas más tarde en la 
comuna de Renca, región Metro-
politana.

El capitán de Carabineros, Patri-
cio Moya, informó que cuatro su-
jetos usaron armas de fuego para 
intimidar a la familia, obligando 
hacer dos transferencias de $5 
millones a cuentas bancarias.

El dueño de casa fue amarrado 
de pies y manos y luego, los delin-
cuentes escaparon con la esposa 
de la víctima y su hija en el vehí-
culo familiar.

"La víctima se logró zafar y dar 
aviso a Carabineros", aseguró el 
funcionario policial.

Moya agregó que un seguimien-
to al vehículo permitió dar cuenta 
que fue trasladado hasta Renca.

Madre y su hija de 4 años fueron 
secuestradas en Las Cabras y halladas 
con vida en Renca

https://www.maicao.cl/ofertas/ofertas-m/
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/madre-y-su-hija-de-4-anos-fueron-secuestradas-en-las-cabras-y-halladas
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"La entrega de su paquete ha sido 
suspendida": La red que busca extraer 
datos de cuentas bancarias a través de 
estafas por SMS

Dos expertos en 
ciberseguridad 
recomiendan fijarse 
en que “los mensajes 
estén bien escritos, 
sin faltas de ortografía 
o redacción".

L os ingenieros expertos en 
ciberseguridad, Rodrigo 
Apablaza y Carlos Baeza, 
investigaron estafas por 

medio de mensajes SMS, conocidas 
como "smishing", que han llegado 
a celulares de cientos de personas.

“No podemos organizar la en-
trega del paquete porque la direc-
ción que proporciono no coincide 
con su codigo postal, actualice”, asi 
dice uno de los textos que busca ro-
bar datos de tarjetas bancarias.

“La entrega de su paquete ha 
sido suspendida debido a que falta 
un número de calle en el paquete, 
por favor actualice“, dice otro.

A veces, los remitentes simulan 
ser empresas específicas como Co-
rreos de Chile o Chilexpress.

Según consigna Ciper Chile, los 
profesionales fundadores del labo-
ratorio Twoko, aseguran que “nos 
enfrentamos a un grupo de ciber-
delincuentes internacionales”.

La indagatoria los llevó hasta un 
usuario de Telegram identificado 
como @chenlun, que vende paque-

tes con instrucciones para generar 
estafas por SMS.

Además, dieron con un canal de 
YouTube con el mismo nombre, don-
de se publicaban tutoriales para 
realizar “campañas maliciosas”.

La red ofrece un kit de informa-
ción detallada para montar una 
página web que suplanta a algu-
na institución real. Ese sitio falso 
es al que los SMS maliciosos rediri-
gen a los usuarios.

Las personas que caen en el en-
gaño entran a esas páginas y regis-
tran sus datos bancarios pensando 
que están en una web segura, por lo 
que esa información llega a ma-
nos de delincuentes.

Rodrigo Apablaza y Carlos Baeza 
analizaron los movimientos de 80 
números telefónicos que enviaron 
mensajes maliciosos para estafas, 
con lo que pudieron sistematizar 
datos relevantes. Entre ellos resal-
ta que los números se inician con 
el prefijo “56 44”, y que probable-
mente pertenecen a un callcenter.

Los investigadores apuntan a 
que “como equipo consideramos 
que tenemos dos grandes hallaz-
gos. El primero es que logramos 
identificar al grupo de cibercrimi-
nales tras estas campañas y tene-
mos evidencia de cómo este grupo 
ofrece información muy detallada 
para montar el kit de la página web 
que suplanta a alguna institución, 
que es donde finalmente te dirigen 

estos SMS, y donde tus datos ban-
carios son filtrados. El segundo, es 
que estas campañas son enviadas 
por empresas proveedores de 
internet o que ofrecen el servicio 
de envío de mensajes masivos, lo 
que involucra muchos elementos y 
componentes técnicos además del 
aprovechamiento de vacíos norma-
tivos y tecnológicos”.

Los ingenieros recomiendan fi-
jarse en que “los mensajes estén 
bien escritos, sin faltas de orto-
grafía o redacción. Desconfiar de 
remitentes desconocidos, de pro-
mociones, cupones o concursos. 
Nunca facilitar información perso-
nal o hacer clic en los enlaces y por 
ningún motivo descargar archivos 
adjuntos”.

Ambos entregaron en octubre 
de 2023 un reporte detallado de 
su análisis al Equipo de Respuesta 
ante Incidentes de Seguridad In-
formática (CSIRT), dependiente del 
Ministerio del Interior, a través del 
formulario web y, adicionalmente, 
por un correo institucional. No obs-
tante, indican que hasta el momen-
to no han recibido confirmación de 
recepción de su denuncia, lo que es 
negado por la repartición pública.

En el reporte se incluyeron a las 
compañías a través de las cuales 
se distribuirían los mensajes, como 
Netline Telefónica Ltda., Idustel Chi-
le Ltda., Andes Inversiones SpA, Ce-
llplus SpA, Hablaip SpA, TCS Chile 

SpA e Intermax SpA.
Los especialistas rastrearon las 

URL que se incluían en los mensa-
jes que supuestamente provenían 
de instituciones como Chilexpress 
o Correos de Chile, y al analizar los 
metadatos y el código de fuente de 
los distintos enlaces, hallaron co-
mentarios en chino y una palabra 
clave: Chenlun.

“En este punto pudimos identifi-
car que el desarrollador de la pla-
taforma provenía específicamente 
de China. Además, siguiendo la IP 
(43.153.45.143), logramos encon-
trar desde dónde se administraba 
este smishing”, indicó Apablaza.

Al buscar a Chenlun, el profe-
sional indicó que “llegamos hasta 
canales de Telegram asociados a 
su nombre en los que se venden 
‘packs de smishing‘. Allí también se 
puede encontrar información técni-
ca sobre la plataforma de adminis-
tración que ejecuta estas estafas. 
Nos dimos cuenta de que hay toda 
una red detrás de estas campa-
ñas maliciosas de SMS”.

Otras páginas dedicadas a la 
ciberseguridad también lo identi-
fican como una pieza clave en la 
ejecución de estafas vía smishing, 
que confirman que esta forma de 
operar es un fenómeno mundial, y 
que en cada país se adapta según 
los servicios de correspondencia 
locales como Correos de Chile o 
Chilexpress.

Una página oficial de Entel dedi-
cada al reporte de amenazas digi-
tales identifica a Chenlun como “un 
orquestador chino de robo de tar-
jetas de crédito a través de sitios 
web falsos”.

Según la empresa, “Chenlun 
utiliza Telegram para promocionar 
sus servicios y mantiene un canal 
de YouTube con tutoriales sobre im-
plementación de campañas de phi-
shing. Las actividades de Chenlun 
resaltan la sofisticación y grave-
dad de las amenazas cibernéticas 
actuales”.

Apablaza y Baeza sostienen que 
“la comunidad en torno a los pro-
ductos Chenlun parece activa y 
en crecimiento. Cada día se unen 
nuevos usuarios y diariamente se 
publican anuncios de servicios de 
otros individuos”.

Finalmente, comentan que las 
campañas maliciosas que ana-
lizaron “son ejecutadas por una 
red de cibercriminales conocida 
como ‘Triad Smishing‘. Se trata de 
un grupo delictivo que ofrece una 
infraestructura de cibercrimen 
como servicio, suministrando kits 
personalizados a otros actores 
maliciosos a nivel internacional”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-entrega-de-su-paquete-ha-sido-suspendida-la-red-que-busca-extraer
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Cámara de Representantes aprueba 
proceso de destitución del secretario 
de Seguridad Nacional por crisis 
migratoria en Estados Unidos

La histórica votación 
convierte a Alejandro 
Mayorkas en el primer 
miembro de un gabinete 
presidencial que se enfrenta 
a una destitución en casi 150 
años.

E n una votación definida 
por la mínima diferencia, 
la Cámara de Represen-
tantes de Estados Unidos 

aprobó este martes el proceso 
de destitución del secretario de 
Seguridad Nacional, Alejandro 
Mayorkas. La histórica votación 
lo convierte en el primer miembro 
de un gabinete presidencial que 
se enfrenta a una destitución en 
casi 150 años.

La mayoría republicana culpa 
a Mayorkas de la llegada de un 
número sin precedentes de mi-
grantes a la frontera de EE.UU. y 
México. En la votación realizada la 
noche de este martes, la propues-
ta del proceso de destitución fue 
aprobada por 214 votos a favor y 
213 en contra. Un intento similar la 
semana pasada no había consegui-
do los votos necesarios.

Luego de esta aprobación, el Se-
nado será la instancia encargada 
del juicio político, siendo improba-
ble que se apruebe la destitución 
del alto funcionario.

Más de 6,3 millones de migran-
tes han entrada ilegalmente en 
Estados Unidos desde 2021, lo que 
puesto a este tema en el centro de la 
discusión política de cara a las elec-
ciones presidenciales de noviembre 
próximo.

Los críticos del gobierno del pre-
sidente Joe Biden han acusado a 
Mayorkas de no cumplir con su 

juramento de "cumplir bien y fiel-
mente con los deberes" de su car-
go al no hacer más para garantizar 
la seguridad de la frontera.

Los demócratas y la Casa Blanca 
han rechazado los señalamientos. 
En un comunicado emitido este 
martes, el Departamento de Segu-
ridad Nacional calificó el procedi-
miento de distitución de "inútil" e 
"inconstitucional".

En dos audiencias celebradas en 
el Capitolio en enero, los republica-
nos acusaron a Mayorkas de no 
aplicar las políticas de migración 
existentes y de mentir sobre la se-
guridad de la frontera. Mayorkas 
no fue requerido para testificar.

Un intento anterior de destituir a 
Mayorkas en la Cámara de Repre-
sentantes fracasó la semana pasa-
da por un estrecho margen después 
de que tres republicanos votaran en 
contra.

Uno de los representantes demó-

cratas, Al Green (Texas), quien estu-
vo hospitalizado,se presentó en esa 
votación de forma inesperada tras 
ser trasladado en silla de ruedas y 
con una batapara votar en contra 
del proceso de destitución. Horas 
antes había sido operado de ur-
gencia.

La votación de este martes, sin 
embargo, contó con el regreso del 
líder de la mayoría de la Cámara, 
Steve Scalise, que estaba siendo 
tratado de un cáncer la semana 
pasada. El regreso de Scalise dio a 
los republicanos el margen míni-
mo que necesitaban para asegu-
rar la votación.

¿Qué sigue ahora?
El proceso de destitución que 

avala la Constitución estadouni-
dense es el primer paso para des-
tituir a un funcionario federal por 
delitos graves o faltas.

Para que prospere, se requiere 

una mayoría simple en la Cámara 
de Representantes, que tiene 435 
miembros, y una mayoría de dos 
tercios en el Senado, donde hay 100 
miembros.

Es poco probable que el Sena-
do, donde los demócratas tienen 
mayoría, apruebe la destitución 
de Mayorkas.

El último secretario del gabinete 
que fue sometido a juicio político 
fue el Secretario de Guerra William 
Belknap en 1876, aunque dimitió y 
abandonó el cargo poco antes de la 
votación.

Una encuesta realizada en enero 
por la cadena CBS, indica que casi 
la mitad de los estadounidenses 
considera que la situación en la 
frontera es una crisis.

El 63% también opina que el go-
bierno de EE.UU. debería adoptar 
políticas "más duras" sobre el 
tema.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/camara-de-representantes-aprueba-proceso-de-destitucion-del-secretario
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/camara-de-representantes-aprueba-proceso-de-destitucion-del-secretario
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/camara-de-representantes-aprueba-proceso-de-destitucion-del-secretario
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Martin Griffiths, secretario 
general adjunto de Asuntos 
Humanitarios, dijo que 
los palestinos en Gaza ya 
sufrían un "asalto sin igual 
en intensidad, brutalidad 
y alcance" y que las 
consecuencias de una 
invasión en Rafah serían 
"castastróficas".

Naciones Unidas alerta de que un 
asalto de Israel a la ciudad de Rafah en 
Gaza sería una "matanza"

U n alto funcionario de las 
Naciones Unidas ad-
virtió que un asalto de 
Israel a Rafah, la ciudad 

más al sur de Gaza, podría desem-
bocar en una "matanza".

Martin Griffiths, secretario ge-
neral adjunto de Asuntos Huma-
nitarios, dijo que los palestinos en 
Gaza ya sufrían un "asalto sin igual 
en intensidad, brutalidad y alcan-
ce" y que las consecuencias de una 
invasión en Rafah serían "castas-
tróficas".

El primer ministro israelí, Benja-
min Netanyahu, ha jurado derrotar 
a los hombres armados de Hamás 
que según él se esconden en esta 
ciudad.

En una declaración inusualmen-

te fuerte, Griffiths dijo que más de 
un millón de personas estaban "ha-
cinadas en Rafah, mirando a la 
muerte a la cara". Añadió que los 
civiles de la ciudad tenían poca co-
mida o acceso a medicinas y "nin-
gún lugar seguro al que ir".

Una invasión israelí de la ciudad, 
resaltó, "dejaría una operación hu-
manitaria ya frágil al borde de la 
muerte".

Stéphane Dujarric, portavoz del 
secretario general de la ONU, An-
tonio Guterres, dijo al programa 
Newshour de la BBC que la ONU no 

había recibido ningún plan de eva-
cuación de Rafah de Israel y que no 
participaría en ninguna evacuación 
forzada.

"Las Naciones Unidas no parti-
ciparán en ningún desplazamien-
to forzado de personas", aseguró.

Una ciudad hacinada bajo asedio
No quedan muchas opciones de 

refugio para los más de 1,5 millones 
de palestinos que viven hacinados 
en Rafah.

Rafah es una pequeña ciudad 
en el sur de la Franja de Gaza, en la 

frontera con Egipto.
Antes de la guerra albergaba a 

unas 250.000 personas, pero des-
de que Israel ordenó a los civiles 
evacuar hacia el sur, su población 
aumentó a aproximadamente 1,5 
millones.

Muchos viven en tiendas de cam-
paña en condiciones desesperadas 
y dicen no tener otro lugar adonde 
ir.

En los últimos días, Rafah ha 
recibido fuertes ataques áereos de 
Israel. Según el Ministerio de Salud, 
gestionado por Hamás, el pasado 
lunes murieron al menos 67 per-
sonas.

Dos rehenes de origen argentino 
fueron rescatados de las manos de 
los militantes islámicos.

Griffiths también dijo que los 
trabajadores humanitarios en 
Gaza habían sido "apuntados con 
armas, atacados y asesinados" 
debido a una ruptura de la ley y el 
orden.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/naciones-unidas-alerta-de-que-un-asalto-de-israel-a-la-ciudad-de-rafah
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/naciones-unidas-alerta-de-que-un-asalto-de-israel-a-la-ciudad-de-rafah


El volante de Universidad 
de Chile aseguró que 
"en mis redes sociales 
puedo publicar lo que se 
me antoje, puedo decir 
cualquier cosa".
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Sifup levanta el paro tras decisión del Consejo 
de Presidentes y este viernes arrancará el 
Campeonato

Marcelo Díaz defiende su polémico mensaje 
tras incidentes en la Supercopa: "Acá sí somos 
diferentes"

Luego que el Consejo de Presi-
dentes de la ANFP aprobara modi-
ficar la regla de los seis extranjeros, 
el Sindicato de Futbolistas Profesio-
nales (Sifup) levantó el paro.

Ante este anuncio, el Campeo-
nato Nacional 2024 arrancará 
este viernes.

"Valoramos que prime la cor-
dura y se tomen decisiones que no 
atenten contra nuestra actividad, 
por lo que como directorio, man-
dataros por nuestra Asamblea, 
levantamos el paro", indicaron en 
redes sociales.

El organismo expresó que "tene-
mos la convicción de que aumentar 
el número de jugadores extranjeros 
en cancha afecta negativamen-
te en la formación de jugadores 
nacionales, en la competitividad 
de a la selección chilena y no ga-
rantiza una mayor competitividad 
de nuestra liga. Aceptamos que en 
esta temporada los clubes habiliten 
excepcionalmente a seis jugadores 
foráneos con el objetivo de proteger 
a nuestros compañeros que tienen 
contrato".

"Valoramos que prime 
la cordura y se tomen 
decisiones que no 
atenten contra nuestra 
actividad", dice parte del 
comunicado publica-
do por el organismo 
gremial.

"Desde ya trabajaremos para 
que dicho número vaya en dismi-
nución", complementaron.

El gremio también valoró que en 
la Segunda División se elimine el 
límite de edad y se aumente el Fair 
Play Financiero: "Ambas medidas 
permitirán mejorar las condicio-
nes de nuestros compañeros", ex-
presaron.

Asimismo, resaltaron que a par-
tir de 2025 los torneos inicien en 
enero "con el objetivo de reducir 
los extensos períodos de cesan-
tía y poner fin a los contratos de 
8 meses".

Marcelo Díaz se defendió de las 
críticas recibidas tras un polémico 
posteo que realizó en redes sociales 
por los incidentes acontecidos en 
la Supercopa que disputaron Co-
lo-Colo y Huachipato en el Estadio 
Nacional.

"Nosotros te queremos, noso-
tros te cuidamos. Somos y siempre 
fuimos diferentes", escribió en su 
cuenta de Instagram junto a una 
imagen del recinto ñuñoíno con 
hinchas de Universidad de Chile en 
las gradas.

Y en conferencia de prensa, el vo-
lante aseguró que "mi publicación 
del fin de semana es sencillamen-
te para la U, yo no he publicado 
algo en contra de un equipo, lamen-
to si lo interpretaron. Mi única mi-
sión desde que llegue acá es crear 
un ambiente positivo. Si queremos 
más aforo en el Estadio Nacional, 
debemos protegerlo y cuidarlo".

El ex seleccionado nacional 
agregó que "en mis redes sociales 
puedo publicar lo que se me anto-
je, puedo decir cualquier cosa. Lo 
que a mí se me dé la gana. Siempre 
y cuando no le falte el respeto a na-
die, y en este caso no se lo he falta-
do a nadie".

Consultado por los desmanes 
que han provocado los fanáticos 
del club en el Estadio Nacional, 
"Chelo" señaló que "lo sucedido en 
años anteriores ya no lo podemos 
cambiar, pero sí podemos cambiar 
el futuro. Acá sí somos diferentes. 
Somos el club más fiel que existe 
en el país y tal vez en el mundo. La 
U es un sentimiento y una pasión. 
Somos diferentes en el sentir".

Respecto al cambio en la norma 
de extranjeros, que finalmente per-
mitirá solo cinco en cancha, Díaz 
afirmó que "afortunadamente 
tenemos un plantel muy rico y 
no creo que eso vaya a afectar. 
También tenemos la fortuna que 
algunos jugadores están buscando 
su nacionalización. En teoría, para 
nosotros está todo en regla".

Finalmente sobre el debut ante 
Cobresal por el Campeonato, apun-
tó que "estamos muy ilusionados, 
como tiene que ser. Nuestra única 
ilusión es ganar el día domingo, 
para eso nos estamos preparando 
muy fuerte. Hay un gran plantel, 
un gran entrenador. Ojalá el día 
domingo podamos llevar a la can-
cha lo que hemos trabajado, que 
es realmente bueno".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/marcelo-diaz-defiende-su-polemico-mensaje-tras-incidentes-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/sifup-levanta-el-paro-tras-decision-del-consejo-de-presidentes-y-este
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La modelo uruguaya y panelista 
del programa “Zona de Estrellas”, 
Claudia Schmitd, le entregó un 
brutal consejo al comediante na-
cional Luis Slimming, aseverando 
que lo mejor que podría hacer, es 
no presentarse en el escenario del 
Festival de Viña del Mar.

Esto se enmarca en las últimas 
polémicas del comediante, donde 
ha sido pifeado en otros festivales 
durante el verano, además de un 

Luis Slimming tras broma en medio de funerales 
de Sebastián Piñera: “Me equivoqué”

Claudia Schmitd y su brutal consejo a Luis 
Slimming: “Lo bueno sería, que te bajaras de 
Viña”

El comediante nacional Luis 
Slimming, salió a pedir disculpas 
públicas esto tras el comentario 
que lanzó a través en la red so-
cial X (ex twitter), en medio de los 
funerales de Estado que se estaban 
realizando por la muerte del expre-
sidente Sebastián Piñera.

“¿Cuántos mineros han ido al 
velorio?”, fue el chiste que lanzó, 
haciendo alusión al rescate de 
los 33 trabajadores, que quedaron 
atrapados en la mina San José en el 
año 2010, y que tuvo que ser super-
visada por el fallecido mandatario.

Sin embargo, el artista desco-
nocía que varios de los mineros si 
fueron a presentarle sus respetos 
a Piñera, estuvieron en el velorio 
y hasta, hubo una intervención de 
ellos en los discursos del funeral 
de estado.

Debido a esto, Slimming tuvo 
que cerrar su cuenta en la red so-
cial, tras los comentarios negati-
vos que estaba recibiendo.

En su primera entrevista públi-
ca tras el incidente, el comediante 
conversó con el periodista Hugo 
Valencia, en el programa “Zona de 
Estrellas”: “quise hacer un comen-
tario liviano, lo suficientemente 
cómico sin ser irrespetuoso. Me 
equivoqué”.

Igualmente, aseguró que tras 
borrar el mensaje y después, su 
cuenta, “creo que quedó implícito”.

El comediante nacional se disculpó tras realizar un chiste que 
también involucraba a los mineros rescatados de la mina San 
José, en medio de la ceremonia, que se estaban realizando 
por la muerte del expresidente.

Tras sus últimas 
polémicas, la uruguaya 
cree que el comediante 
no debería subirse a la 
Quinta Vergara, para 
evitar las pifias.

comentario de X (ex Twitter) que fue 
tildado de “desubicado”, en medio 
de los funerales del expresidente, 
Sebastián Piñera.

La maniquí aclaró que, si bien 
han tenido desencuentros en el 
pasado, específicamente, cuando 
ella lo trató de “fome”, en el pro-
grama “El Purgatorio” de Canal 13, 
ella no lo quiere ver fracasar.

“¿Qué estás haciendo? Lo bue-
no sería que te bajaras y no te pre-
sentaras. Ese es mi consejo para 
ti, porque o si no voy a pensar que 
acá contratan gente que esté dis-
puesta a ir al Festival y ser pifiada 
de gusto”, expresó Schmitd, en el 
programa de Zona Latina. 

E incluso, aseguró que: “Me due-
le pensar que Luis se presente en 
ese escenario y que a la segunda 
que el público no reaccione (él) 
diga ‘ya, ok, me voy’. Esa reacción 
que tuvo ahí (en Chile Chico), tan 
poco profesional".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luis-slimming-tras-broma-en-medio-de-funerales-de-sebastian-pinera-me
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/claudia-schmitd-y-su-brutal-consejo-a-luis-slimming-lo-bueno-seria
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/claudia-schmitd-y-su-brutal-consejo-a-luis-slimming-lo-bueno-seria
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Noche de Brujas, Vesta 
Lugg, Polimá Westcoast, 
Illapu, Gepe, Luciano 
Pereyra, Pablito Pesadilla, 
Kidd Voodoo, Karen Paola 
y el comediante Jorge 
Alís, se presentarán en el 
Movistar Arena.

Este 14 de febrero, se estrenó 
en cines, la última película del 
Universo de Spider- Man de Sony, 
“Madame Web” protagonizada 
por la actriz Dakota Johnson y Syd-
ney Sweeney, y las reseñas de los 
medios especializados internacio-
nales no se hicieron esperar, pero 
el consenso es que no es un buen 
filme.  

The Hollywood Reporter consi-
dera que la cinta es un "esfuerzo 
sofocado y forzado impulsado 
por un guion mecánico... Su falta 
de imaginación sería asombrosa 
si no fuera tan esperada".

3C Films por su parte, aseveró 
que fue, "un desastre vergonzo-
so, lleno de diálogos atroces, una 
edición incómoda y estructura 
risible".

USA Today, fue más dura, y la 
calificó como, “la peor película de 
superhéroes desde Morbius".

ROLLING STONES 
Sin embargo la reseña más ex-

tensa, fue la que hizo la revista Ro-
llings Stones, quien la calificó como,  
“un auténtico desastre al nivel de 
Chernobyl, que parece volverse 
exponencialmente más radiacti-

Las primeras críticas de “Madame 
Web”, la califican como "un desastre 
vergonzoso”

Evento solidario “Juntos, Chile 
se levanta”: cantantes, bandas, 
comediantes y animadores confirmados

Las reseñas de la nueva película de super héroes, no son las 
más auspiciosas y algunas publicaciones, la consideran el 
peor fracaso del Universo de Spider - Man desde “Morbius”.

Este viernes 16 de febrero, se 
realizará el evento solidario “Jun-
tos, Chile se levanta” que tiene 
como fin, ir en ayuda de las perso-
nas que resultaron damnificadas, 
tras los incendios que afectaron a la 
Región de Valparaíso.

Los canales asociados en Aso-
ciación Nacional de Televisión 
(ANATEL), junto con BancoEstado y 
la agrupación Movidos x Chile, son 
los organizadores de la iniciativa 
que reunirá a cantantes, bandas, 
comediantes y rostros de televisión, 
en el Movistar Arena.  Además se 
transmitirá de manera conjunta 
por Mega, TVN, Canal 13, CHV, La 
Red, Telecanal y TV+.

Según el diario El Mercurio, la 
cruzada solidaria tendrá una es-
tructura muy parecida a la Teletón, 
pero solo tendrá dos bloques, y los 
animadores que estarán en el es-
cenario serán: Martín Cárcamo, 
Karen Doggenweiler, María Lui-
sa Godoy, y Diana Bolocco, entre 
otros conductores que se debe-
rían confirmar, en las próximas 

horas.
Por otra parte, los artistas con-

firmados para el espacio solidario 
son: Noche de Brujas, Vesta Lugg, 
Polimá Westcoast, Illapu, Gepe, 
Luciano Pereyra, Pablito Pesadi-
lla, Kidd Voodoo, Karen Paola y 
el comediante Jorge Alís, aunque 
estos no serían los únicos, y se po-
drían sumar más en las próximas 
horas.

El evento se dividirá en dos blo-
ques de 18 a 21 horas, para luego 
dar espacio a los respectivos noti-
cieros – a modo de receso-, y desde 
las 22 hasta 2 de la madrugada 
del sábado 17.

La entrada para este evento 
tiene un valor de 10.000 mil pe-
sos y se puede conseguir a través 
del sistema Ticketmaster. Por otra 
parte, los aportes para la gente que 
perdió todo tras los incendios, se po-
drán realizar en la cuenta corriente 
1001-4, con el rut: 65018488-2

vo a medida que avanza".
"Ninguna decisión parece sen-

sata. Ninguna actuación está en 
sincronía con el material. Ningu-
na lectura de una sola línea se 
siente como si de alguna manera 
no hubiera sido mágicamente 
ajustada automáticamente para 
restar emoción y/o inflexión”, 
agregaron.

Incluso, la publicación fue más 
allá y la nombró como el “Show-
girls” del cine de cómics, haciendo 
referencia a una de las películas, 
con las peores reseñas de la his-
toria.

La cinta cuenta la historia de 
Cassandra Webb, quien obtiene su-
perpoderes derivados del popular 
Spider – Man, y que debe salvar a 
otras “mujeres arañas” de un mis-
terioso villano. Cabe mencionar 
que el filme ya fue estrenado en 
nuestro País.

https://www.cruzverde.cl/solares/proteccion-solar/?promo_name=Solares&promo_id=Foco%20Square01%20Febrero%202024&promo_creative=Foco%20Square
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/evento-solidario-juntos-chile-se-levanta-cantantes-bandas
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/las-primeras-criticas-de-madame-web-la-califican-como-un-desastre
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